
Assemblée Générale PORNICHET BADMINTON CLUB

Date : Vendredi 30/06/2023 Lieu : Salle des Evens, 44380 PORNICHET Nombre de participants : 65

Secrétaire de séance : Antoine MARTIN

Présents :

Alexandre BUTON Stéphane TACHON Anne-Laure TACHON Jean-Luc BEAUREPAIRE

Joël COCAUD Armelle UTEZA Antoine MARTIN Carl JOSSE

Excusés:

Ambroise LEVISSE Anaïs GEFFROY

RÉSUMÉ DU RAPPORT MORAL :

Cette année a été une très bonne saison pour notre club. Nous avons dépassé le record historique du nombre

d’adhérents avec deux cent quatre vingt huit (288) licencié.e.s et douze (12) membres en carte club.

Cette saison, le bureau a également dépassé ses objectifs fixés l’an dernier :

- Huit équipes de championnat ont bien été maintenues.

- Le club a continué d’être représenté au niveau départemental, régional, national et international.

- Nos deux tournois ont bien eu lieu comme promis.

- De nouveaux moments conviviaux sont apparus (soirées badmicales en début de saison) et d’autres ont

été maintenus (rencontres amicales).

- En plus de ces engagements, le club a réussi à créer deux équipes de compétition jeunes (entre douze et

dix-sept ans).

Toutefois, nous notons cette année encore une faible mobilisation des adhérents lors des moments de convivialité.

LES CHIFFRES DU CLUB :

Répartition Hommes/Femmes : 52%/48%.

Catégorie d’âge de nos joueurs :

- 26% ont entre 10 et 17 ans.

- 24% ont entre 18 et 34 ans.

- 52% ont plus de 35 ans.

NOS OUTILS DE COMMUNICATION :

Le site internet du club reste toujours la porte d'entrée privilégiée de nos adhérents et des nouveaux inscrits. Le

bureau a réussi à maintenir en continu l’actualisation de son site notamment pour mettre à disposition des joueurs le

calendrier des créneaux de jeu.

Cette année le bureau a réussi à utiliser un nouveau logiciel de gestion d’envoi des emails ayant permis de réduire le

nombre de mails non reçus et le temps de préparation des messages aux adhérents.

Vous pouvez également retrouver le club sur les réseaux sociaux : Facebook (Pornichet Badclub) et Instagram

(pbc44380).

Vote du rapport moral : « POUR » à l’unanimité.



RÉSUMÉ DU BILAN SPORTIF :

● Championnat Juniors : Très belle saison pour nos 2 équipes qui évoluaient pour la première fois en interclubs.
La saison prochaine sera, à n’en pas douter, LA saison !

● Championnat Séniors : Très belle saison pour toutes nos équipes qui évoluaient dans différentes divisions. La

Sénior 3 a été irrésistible tout au long de cette saison et monte dans la division supérieure. La Sénior 4 a

disputé le match de barrage et monte également en division supérieure.

● Championnat Vétérans : Belle saison également, pour nos 4 équipes ‘VETERAN’ qui évoluaient dans différentes

divisions. Ces équipes se maintiennent dans leurs divisions respectives.

● Championnat Régional : Saison difficile pour l’équipe régionale cette année à la suite de plusieurs blessures.

Pour autant, l’équipe se maintient dans sa catégorie. Félicitations à eux.

● Coupe CANIQUIT : L’équipe du PBC formée spécialement par leur capitaine Philippe JUMEAUX est arrivé en

quart de finale après deux belles victoires contre Ancenis et le club de Nantes ‘Léo Lagrange’. L’équipe s’incline

ensuite face à Orvault après une belle bataille.

● Tournoi sénior : cette année, le tournoi sénior a été avancé au mois d’octobre par décision du bureau afin

d’être l’un des premiers clubs de France à lancer un tournoi cette saison. Plus de 200 joueurs ont pu participer.

● Tournoi Vétéran : comme ces précédentes années, ce tournoi a eu lieu début mai. 280 joueurs étaient présents,

ce qui était, là aussi, un record pour notre association.

Nous pouvons dire que cette saison sportive a été un grand succès, avec notamment et une nouvelle fois une

médaille (Bronze pour Philippe JUMEAUX) au Championnat de France.

Enfin, l'un de nos joueurs a également eu l’opportunité de participer à la Coupe des Nations.

Vote du bilan sportif : « POUR » à l’unanimité.

RÉSUMÉ DU BILAN FINANCIER 2022-2023 :

Après deux saisons fortement perturbées par la pandémie et ses conséquences, la saison passée s’est déroulée

normalement avec un nombre croissant d’adhérents. Nous avons retrouvé, également, les niveaux de consommation

de volants connus par le passé (poste de dépense principal de notre club). Le prix des volants a toutefois augmenté

significativement et continuera d’augmenter, en toute logique, l’an prochain. Compte tenu de cette hausse et des

décisions prises l’an dernier de ne pas augmenter les prix des licences 2022-2023, nous avons réalisé un résultat

légèrement négatif en fin de saison. Résultat compensé toutefois par notre décision de l’an dernier, de vendre à 50%

de leur prix d’achat, les boîtes de volants plumes pour les compétiteurs. Ce résultat n’a rien d’inquiétant, le club

conserve toujours une trésorerie lui permettant, notamment en début d’année, d’avancer une partie des frais de

licence nécessaire pour l’inscription de nos adhérents. Également, nous devons tenir compte l’an prochain d’une

augmentation du prix de la licence imposée par les instances départementales, régionales et nationales (le montant

exact n’est pas encore connu). C’est pourquoi le bureau estime qu’une augmentation du prix des licences pour l’an

prochain sera nécessaire afin de compenser ces hausses de prix.

Vote du bilan financier 2022-2023 : « POUR » à l’unanimité.



RÉSUMÉ DU PROJET CLUB PORTÉ PAR LE COMITÉ DIRECTEUR :

Depuis plusieurs saisons, nombreux sont nos adhérents de tous les niveaux (jeunes, loisirs, compétiteurs) à vouloir

profiter de l’expérience d’une personne compétente pour réaliser avec eux des entraînements dirigés ». L’objectif

derrière cette demande forte de nos membres est de les faire monter en compétence sur différentes techniques de

badminton, des bases de ce sport jusqu’à des enchaînements plus complexes.

Ces dernières années, le Comité Directeur a cherché diverses solutions pour répondre à ce besoin : recrutement de

stagiaires, apprentis, intérimaires, bénévoles du club, contact avec le Comité Départemental, etc… Aucune solution

n’a pu voir le jour jusqu’ici.

Toutefois, au mois de mai, M. Joran LOVE, ancien joueur national et formateur professionnel des équipes de France,

est venu s’installer avec sa famille dans notre région. Cette opportunité de disposer d’un professionnel expert dans la

pratique du badminton nous a fortement attiré et le Comité Directeur a travaillé pendant plus d’un mois à formaliser

plusieurs offres afin de nous associer à cette personne.

Le scénario le plus intéressant a été proposé lors de cette assemblée générale et débattu avec l’ensemble des

membres présents. Voici en quoi consistait la proposition :

Recruter en CDD de 24h M. Joran LOVE afin qu’il puisse créer deux créneaux « Minibad » (encadrement de d’enfants

entre 6 et 10 ans non disponible jusqu’ici par manque de personnel spécialisé), deux créneaux « loisir » (pour donner

les bases de ce sport à chacun de nos adhérents), deux créneaux « jeunes » (entre 14 et 17 ans) et deux créneaux

« compétiteur » (pour faire monter en compétence les membres de nos équipes de championnat). L’ensemble de ces

entraînements dirigés ne représentant pas 25h/sem, nous comptons sur la présence de Joran pour lancer différentes

démarches de sponsoring, subventions, labellisation du club, création de stages d’été et ainsi financer une partie de

son contrat. D’autres critères économiques sont à revoir tel que la fin de la mise à disposition des volants

gratuitement, la diminution des remboursements des frais kilométriques de déplacement aux tournois, la fin du

financement à hauteur de 50% du club pour les volants plumes vendus à nos joueurs compétiteurs pour leur tournois

personnels. Enfin, pour assurer la pérennité de ce projet, une réévaluation du prix de la cotisation annuelle est

prévue passant l’inscription pour les personnes souhaitant participer aux créneaux encadrés à 160€ et pour ceux

souhaitant rester en jeu libre à 100€ ce qui correspond au prix minimum que nous devrons appliquer l’an prochain

compte tenu des augmentations de souscriptions au CODEP 44, aux instances régionales et à la Ligue nationale. Les

tarifs 2022-2023 étaient les suivants 83€ [joueurs loisirs] et 93€ [joueurs compétiteurs].

Il est important de souligner que ce projet est soumis à débat et au vote de l’AG avant d’être officiellement

communiqué à Joran. De fait, toutes les hypothèses citées ci-dessus peuvent être revues et seront ensuite soumises à

Joran pour qu’il puisse également débattre de ces conditions.

RÉSUMÉ DU BILAN FINANCIER POUR LA SAISON PROCHAINE 23-24 INTÉGRANT LES HYPOTHÈSES DU PROJET

PRÉCÉDENT :

Le bilan financier de la saison prochaine comprend donc une augmentation de nos charges de 27.600€ (ajout du CDD

et des frais de déplacements). Compensés par des démarches de sponsoring, demandes supplémentaires à la

municipalité compte tenu de l’ouverture de nouveaux créneaux dédiés aux enfants, la révision de nos tarifs lors

d’évènements sportifs organisés par le club et les différents autres vecteurs cités précédemment.

Le budget prévisionnel serait donc fixé à 43.490€.



Les questions et remarques suivantes ont été remontée suite au débat ouvert sur le projet et le budget

prévisionnel :

➢ Comment seront sélectionnés les membres souhaitant participer à des créneaux encadrés si leur nombre

dépasse les places disponibles ?

○ L’inscription se faisant par internet, le Comité Directeur peut limiter le nombre de places disponibles. Les

premiers inscrits seront donc les premiers servis.

➢ Les adhérents ne souhaitant pas s’inscrire aux créneaux dirigés bénéficieront indirectement des avantages

apportés par Joran (tournois, dynamique du club, nouveaux évènements, etc…). Il peut paraître raisonnable que

leur cotisation augmente un peu davantage afin qu’ils participent eux aussi au nouvel élan du club.

○ Nous prenons en compte cet avis et nous verrons la saison prochaine s’il est nécessaire ou pas de faire

participer les joueurs non encadrés à ce projet.

➢ Un temps de jeu libre devra être respecté, même dans les créneaux encadrés afin de permettre à chaque joueur

de se défouler

○ Ce sujet sera vu avec Joran lors de l’établissement du format des créneaux encadrés.

➢ Il pourra être nécessaire de structurer les cours par niveau de jeu

○ Dans un premier temps, nous ne souhaitons pas niveler les créneaux encadrés afin de créer de la mixité

entre nos membres et confiant dans les compétences de Joran à s’adapter aux niveaux des joueurs.

➢ Prenez en compte que la première saison servira de test et qu’une modification de nos conditions sera

certainement nécessaire l’année suivante

○ Nous sommes d’accord avec cet avis et nous allons en tenir compte dans notre organisation.

➢ Est-il possible de recruter Joran via le CODEP afin de regrouper nos projets et les leurs ?

○ Cette solution pourrait être envisagée à l’avenir moyennant de se laisser le temps de la formaliser avec le

CODEP.

➢ Ce projet comprend un nombre d'heures majoritairement consacré aux jeunes. Serait-il possible d’augmenter le

nombre d’heures pour les adultes ?

○ Dans un premier temps, le Comité Directeur souhaite maintenir cette organisation pour attirer de

nouveaux talents. Un projet de formation de nos encadrants de créneaux non dirigés pourrait être

possible afin qu’ils puissent eux aussi réaliser à l’avenir des entraînements dirigés.

➢ Pouvons-nous avoir une présentation de Joran avant le début de la prochaine saison ?

○ Si Joran accepte notre proposition, nous lui demanderons une présentation lors des premières semaines.

➢ Nous pourrions proposer pour financer une partie des frais de recrutement un créneau libre ou les entreprises

pourraient disposer de la salle sous surveillance d’un référent du club durant les créneaux du midi

○ L’idée est bonne, nous pourrons creuser ce sujet en cours d’année.

➢ Pensez-vous que la mairie pourrait accepter notre demande de subventions supplémentaires ?

○ Nous n’avons pas eu le temps encore de valider cet aspect. Mais nous savons que les subventions

dépendent notamment de certains facteurs sur lesquels notre club s’améliorerait avec l’arrivée de Joran.



➢ Si le prix de la licence augmente pour tous, il serait pertinent de maintenir un certain nombre d’avantages quitte

à augmenter de ce fait les prix présentés

○ Pour cette saison, le club maintiendra une partie de ces avantages et nous referons un point en milieu de

saison prochaine pour vérifier la solidité de nos hypothèses.

➢ Afin de financer ces avantages, le Comité Directeur pourrait proposer aux compétiteurs qui le souhaite

d’organiser des évènements dans l’année ou les profits permettraient précisément de les financer

○ C’est une très bonne idée, nous pourrons la détailler en cours de saison.

Vote du budget prévisionnel 2023-2024 : 56 voix « POUR », 3 voix « CONTRE », 5 « ABSTENTION », 1 voix « NUL ».

ELECTIONS DES MEMBRES DU CD :

Membres sortants : Armelle UTEZA et Ambroise LEVISSE.

Sont candidats déclarés : Armelle UTEZA et Ambroise LEVISSE.

Personnes volontaires à l’AG pour s’engager au CD : Julien FORET et Jean LE NAIR

Les candidats et les personnes volontaires ont été élus à l’unanimité.

Deux adhérents de moins de 18 ans ont émis le souhait d’être cooptés au Comité Directeur. Leur intégration sera

débattue par le Comité Directeur lors de la prochaine réunion.

AUTRES SUJETS PRÉSENTÉS DURANT L’AG :

Préparation d’un dossier de sponsoring sur la période 2023-2024. Ce projet, mené par plusieurs adhérents

compétiteurs du club, vise à préparer un support de sponsoring pour d’éventuels partenaires privés et à lancer des

démarches commerciales auprès de différentes entreprises locales durant toute la saison prochaine. Toutes les

personnes intéressées par ce projet sont les bienvenues pour rejoindre l’équipe organisatrice. Pour tout

renseignement, rapprochez-vous du Comité Directeur.

Handibad : le projet présenté, par deux membres du club travaillant dans la fonction médicale, serait de proposer à

des centres de rééducation de la région, des créneaux de badminton pour les personnes handicapées afin de

favoriser leur rétablissement. Ce projet sera discuté au sein du CD durant la saison à venir.

Clôture de l’Assemblée Générale avec un pot de l’amitié


